

La estabilización del franco

PARIS, 24.—El presidente del Consejo, Sr. Poincaré, ha presentado en la Cámara el proyecto de estabilización, derogando el otro forzoso y asegurando la convertibilidad de los billetes en oro.

PARIS, 24.—El preámbulo del proyecto de ley relativo a la reforma monetaria dice que la revaluación del encaje del Banco de Francia produce un beneficio de 10.500 millones de francos.

En realidad, el verdadero preámbulo de ese proyecto de ley lo constituirían las declaraciones hechas el jueves último en la Cámara de Diputados por el Sr. Poincaré.

Puede decirse que, según la proposición gubernamental, el artículo segundo del proyecto de ley relativo a la cuestión monetaria, que ha sido sometido al examen de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, se encuentra concebido así: "El franco, unidad monetaria francesa, está constituido por 65,5 miligramos de oro, al título de 900 milésimas de oro fino."

Esto corresponde a la paridad de 124,25 libras esterlinas y 25,52 dólares, representando exactamente el coeficiente de desvalorización de 4,92.

El proyecto de estabilización PARIS, 24.—El Consejo de ministros que celebró ayer tarde una reunión, ha aprobado el texto del proyecto que, como se sabe, ha presentado después a la Cámara de Diputados el jefe del Gobierno y ministro de Hacienda, señor Poincaré.

Dicho proyecto lleva anejos tres Convenios, a saber: uno, entre el Estado y el Banco de Francia; otro, entre el Estado y la Caja de Amortización y el tercero, entre la Caja de Amortización y el Banco de Francia.

Los textos pueden resumirse del modo siguiente: Régimen monetario.—Definición del franco. —El franco está constituido por un peso fijo de oro, al título de 900 milésimas de oro fino.

Convertibilidad de los billetes.—El artículo tercero de la ley de 5 de agosto de 1914 estableciendo el curso forzoso, queda derogado. El Banco de Francia tendrá facultad para asegurar la convertibilidad de los billetes, bien cambiándolos por piezas de oro, cuando éste se encuentre acuñado, bien por lingotes, por las cantidades mínimas fijadas de acuerdo entre el Banco de Francia y el ministro de Hacienda.

El Banco de Francia podrá comprar al precio que resulte de las nuevas paridades establecidas las cantidades de oro que le sean presentadas en sus taquillas.

Reglamentación de la circulación.—La circulación quedará limitada, en lo sucesivo, a la facultad de emisión del Banco de Francia (circulación de billetes, títulos y cuentas corrientes acreedoras), en proporción al encaje en lingotes o monedas de oro. Este encaje deberá ser igual al 35 por 100 de su emisión total.

Esta limitación, que se efectuará automáticamente, sustituye al actual régimen "plafond" de la única circulación, "billetes". Este régimen podrá ser modificado siempre que se juzgue conveniente por el legislador.

Acuñación de nueva moneda.—Las monedas (oro y plata) acuñadas antes de la reforma actual cesan en lo sucesivo de tener curso legal (serán acuñadas: a) piezas de oro de 20 francos, b) piezas de plata de 5, 10 y 20 francos, que sustituirán progresivamente a los billetes actuales de 5, 10 y 20 francos).

La fabricación de monedas de oro no se efectuará, de ahora en adelante, sino con el oro que se halle en los depósitos del Banco de Francia.

Un decreto fijará la fecha en que pueda realizarse la acuñación libre, o sea la facultad para los particulares de que des sea acuñado el oro que presenten para ello.

Relaciones entre el Estado y el Banco de Francia.—Los encajes de oro y plata del Banco de Francia serán revaluados en función del peso de los metales preciosos.

Amortización de la deuda del Estado con el Banco de Francia.—La plusvalía neta que resulte de esa revaluación de que se ha hablado será aceptada al reembolso y desaparecerán los créditos del Estado, excepto los bonos del Tesoro que posee el Banco de Francia por anticipos a los Gobiernos extranjeros (bonos rusos). Estos bonos serán amortizados por la Caja autónoma de gestión de los bonos de la defensa nacional, con la ayuda de recursos diversos.

Apertura por el Banco de Francia de un crédito permanente al Estado.—Por quedar clausurada la Caja de Anticipos al Estado, el Banco de Francia pondrá a disposición del Tesoro, además del saldo que resulte de la revaluación de los encajes después de la amortización de los anticipos, 3.000 millones de dólares, que corresponden al margen del Tesoro, después de la liquidación de las operaciones de emisión al 5 por 100 de 1928 y la reducción correspondiente al límite de los anticipos, que reembolsará el Tesoro en el mes de julio próximo.

Relaciones de los Bancos coloniales de emisión con el Estado.—Los encajes de oro y plata serán revaluados lo mismo que los del Banco de Francia y el beneficio que resulte será adjudicado al Estado.

PARIS, 24.—La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, que se reunió anoche para estudiar el proyecto de reforma monetaria presentado por el Gobierno, lo ha aprobado por 34 votos y nueve abstenciones.

Noticias de aviación

Peligrosa situación del grupo Nobile OSLO 24.—Un aeroplano sueco, tipo Junkers, de tres motores, que llegó el jueves a la bahía de Virgo, a bordo del vapor sueco "Quest", encontró a Nobile y sus compañeros, a las 20,30 del viernes, y les arrojó, por medio de un paracaídas, armas, acumuladores para la "radio" y lanchas de goma.

Volando después otra vez hasta la bahía de Virgo, buscó en vano a los tres tripulantes del "Italia" que se separaron de sus compañeros para dirigirse a tierra en busca de socorros.

El comandante Tornberg, que manda la expedición de socorro sueca, tiene el propósito de equipar a un aeroplano con esquís y volver a donde se encuentran Nobile y sus compañeros para llevarlos a King's Bay.

El capitán del barco "Cittá di Milano" ha rogado al comandante Tornberg que trate de encontrar a los siete tripulantes del "Italia" arrastrados con el dirigible cuando ocurrió la catástrofe.

El aviador Holm ha tratado de nuevo de encontrar a los tres tripulantes del "Italia" que se dirigían a pie hacia tierra; pero después de un vuelo de cinco horas tuvo que abandonar su propósito, volviendo a su base.

Dice el aviador Holm que cata vez se presenta más peligrosa la situación de Nobile y sus compañeros, ya que a causa de los deshielos se hace más difícil el que puedan llegar hasta ellos las partidas de socorros con trineos, y aunque llegaran sería casi imposible que los pudieran traer a King's Bay.

La partida de socorro que salió del "Braganza" en busca de los tres tripulantes del "Italia" que marcharon hacia tierra, ha tenido que volver a su barco después de haber recorrido toda la costa buscando en vano señales del paso de los tres hombres. Esta partida de socorro es la que estaba formada por algunas tropas alpinistas.

La mencionada partida de socorro ha dejado en varios puntos de la posible ruta que han de seguir estos tres tripulantes del "Italia" depósitos de víveres marcados con banderas para hacerlos más visibles.

Se abastece a Nobile ROMA 24.—Según noticias recibidas en esta capital, el avión sueco ha conseguido aprovisionar al general Nobile de armas, material flotante y acumuladores.

El mismo avión ha buscado inútilmente al capitán Marianao.

ROMA 24.—Un comunicado oficial dando cuenta de los vuelos efectuados ayer por los comandantes Penzo y Maddalena sobre el campamento de Nobile dice que todo el material arrojado por éstos parece haber sido recogido en buenas condiciones. Se espera la confirmación del general Nobile.

La patrulla que ha regresado al "Braganza" sin encontrar rastro del grupo del capitán Marianao ha dejado depósitos de víveres con instrucciones.

Un supuesto mensaje de Amundsen.—Se han oído señales que se cree proceden del "Latham 47".

OSLO 24.—El barco rompehielos del Gobierno ruso "Malygin" ha radioteleografiado a King's Bay diciendo que ha interceptado señales de radio muy débiles y en parte ininteligibles, a 20 millas al este del cabo Esperanza, creyendo que es muy probable que dichas señales provengan del aparato emisor de radio que llevaban Amundsen y sus compañeros a bordo del aeroplano en que se han perdido.

Otra expedición sueca para encontrar a Amundsen y sus compañeros ESTOCOLMO 24.—Aumenta la inquietud por la suerte que haya podido correr el aparato en el que iban Guilbaud y Amundsen. Mañana saldrá una tercera expedición de socorro para buscar a Nobile y tratar de dar con el paradero del hidroavión francés.

Se dice que esta tercera expedición será costeada por un rico personaje sueco y conducida por un explorador que ha recorrido ya las regiones árticas: el capitán Pallin. La expedición partirá con trineos tirados por renos.

Vuelo a Méjico sin escalas WALKERVILLE (Ontario) 24.—Joaquín Pacheco, negociante mejicano, acompañado del que fue "as" de la Aviación alemana durante la guerra, Fritz Vieler, salió de esta población en aeroplano con la intención de aterrizar en la ciudad de Méjico, recorriendo la distancia total sin hacer escalas.

Van a bordo de un aeroplano Stinson Detroit, y llevan 410 galones de gasolina, cantidad suficiente para volar durante treinta o treinta y cinco horas.

Piense en honor de los tripulantes del "Bremen" BERLIN 24.—Un millar de escolares de ambos sexos fueron invitados ayer en el hotel Kaiserhof, donde se alojan los aviadores trasatlánticos, a una colación compuesta de chocolate y pasteles.

En medio del salón, los aviadores, acompañados por varios individuos empujados por varios invitados, tomaron asiento ante la mesa redonda, adornada con flores, siendo saludados con frenéticas aclamaciones por los niños, que los rodearon en seguida ofreciéndoles ramilletes.

Los sucesos de Yugoslavia

El señor Ninchich, va a París VIENA 24.—Un mensaje de Belgrado comunica que el Rey Alejandro, en vista de la gravísima y comprometida situación del país, ha enviado urgentemente a París al señor Ninchich, ex ministro de Negocios Extranjeros, para que se entreviste inmediatamente con el señor Poincaré, y le explique detalladamente la gravedad de la actual situación, que de hora en hora se hace más peligrosa e insostenible.

El señor Ninchich pedirá la intervención y la ayuda de Francia, pues Serbia por sí sola se ve imposibilitada de hacer frente al giro que han tomado los acontecimientos.

El nuevo Gobierno BELGRADO 24.—El Rey Alejandro ha recibido a todos los jefes de los partidos políticos, incluso a los del grupo de coalición agrario-democrata.

Se cree que el señor Pribichevich recibirá el encargo de formar el nuevo Gobierno que habrá de ser de amplia concentración. El Gobierno actual dimitirá tan pronto como regrese de Bucarest el señor Marinkovich y se haya restablecido el orden en Zagreb, donde la agitación sigue en aumento.

Otra versión PARIS 24.—El "Matin" publica un despacho de Belgrado, vía Bucarest, diciendo que es muy probable que el nuevo Gobierno de Yugoslavia se forme sobre la base de una amplia coalición, presidida por el señor Marinkovich, al regreso de Bucarest del ministro de Negocios Extranjeros serbio.

Radich, grave BELGRADO 24.—El estado de Esteban Radich se ha agravado súbitamente e inspira serias inquietudes a sus familiares.

Los diputados croatas abandonan Belgrado BELGRADO 24.—Todos los diputados croatas campesinos han comunicado su propósito de no asistir a las sesiones del Parlamento. Sesenta de ellos han salido ya de Belgrado.

DE BARCELONA

BARCELONA 24.—Se ha celebrado con animación anoche la verbena de San Juan. Todo el mundo se lanzó a la calle y nadie se acostó hasta pasadas las cuatro de la madrugada. En todas las bocacalles de los arrabales ardían las clásicas hogueras. Las montañas vecinas se llenaban de grupos familiares, vociferadores y de parejas silenciosas, y los chicos, al dar las doce, consultaron con el Santo confidencial el curso de su usoamr.sPJ'6, confidencial el curso de sus amores.

Se ha visto en la Audiencia la causa seguida contra Juana Martínez, que en primero de septiembre del año anterior mató en Badalona de una puñalada a Tomás Sánchez y Sánchez, que había vivido con ella, e infirió a Dolores Rodríguez Fontecha, que en aquella época hacía vida marital con Tomás.

El fiscal acusó a Juana de ser autora de un homicidio, y pidió fuese condenada a la pena de catorce años, ocho meses y un día de prisión. El defensor, en sus conclusiones, solicitó la absolución de su patrocinada.

En la sesión de esta mañana fué leído el apuntamiento, y se recibió declaración a la procesada. Después se efectuó la prueba testifical, que ha carecido de interés.

Respecto a ciertos rumores que han circulado sobre desavenencias surgidas entre el presidente de la Diputación Provincial y algunos diputados, el gobernador civil entregó anoche a la Prensa una nota en la que niega veracidad a dichos rumores, que han sido recogidos por algunos periódicos, añadiendo que los diputados disidentes habían visitado al capitán general, señor Barrera, para darle cuenta de su disgusto con el conde de Montseny, presidente de la Corporación provincial.

Dos personas heridas en un derrumbamiento.—El embargo de la Casa del Pueblo.—Otras noticias BARCELONA 24.—Anoche se ha derrumbado una casa en la calle de San Andrés, en la que habitaba el matrimonio Miguel Giriber y Teresa Perdigó, los dos de sesenta y seis años. Con el matrimonio vivía un hijo de ellos, casado, y que tiene cuatro hijos.

Al lugar del suceso acudieron los bomberos, que apuntalaron una casa contigua a la derrumbada y que ofrece el mismo peligro que la anterior.

El juez del distrito del Sur, que instruye la demanda sobre deahucio de la Casa del Pueblo, ha dictado auto aceptando dicha demanda, interpuesta por el exconcejal señor Arduras, propietario del terreno y del edificio, y no dando lugar al incidente promovido por la Casa del Pueblo.

Poár lo tanto, seguirá dicha demanda los trámites legales de desahucio. En el incidente prestó declaración el señor Lerroux, a cuyo fin se había librado el correspondiente exhorto a Madrid.

En Igualada, un autocamión dió una vuelta de campana en el sitio conocido por la Canadiella, resultando herido de gravedad el conductor del vehículo, llamado José Carreras. Este fué traído a Barcelona, ingresando en el Hospital Cí-

La Catástrofe de Hamburgo

BERLIN, 24.—La fracción social-demócrata del Reichstag anuncia que en seguida que éste reanude sus sesiones hará al Gobierno las siguientes preguntas sobre la catástrofe producida por el gas fosfórico en Hamburgo:

¿Qué clase de gas tóxico estaba almacenado en Hamburgo?

¿De dónde provienen dichos gases y a qué fin se destinaban?

¿Existe aún en otras localidades del Reich reservas de gases tóxicos?

¿Qué medidas piensa adoptar el Gobierno para impedir se repita otra catástrofe parecida, y qué piensa hacer para indemnizar a las víctimas?

Captura de un loco peligroso

MALAGA, 24.—En las inmediaciones del cortijo de Las Zorillas, situado en el término de Benamargosa, la Guardia civil ha detenido a un sujeto llamado José Fernández, más conocido por el apodo "el Chirrin", que hace varios días logró fugarse del Hospital Civil de esta capital, en una de cuyas salas había sido recluido como presunto demente.

José, que el día 5 de enero último dió en la barriada de Triana a Juan Villalobos, novio de una hermana suya, estuvo preso en la cárcel de Vélez-Málaga a raíz de cometer su crimen; pero posteriormente fué trasladado al Hospital de esta ciudad, donde se hallaba en observación.

Al conocerse la noticia de su fuga, el vecindario de Vélez se intranquilizó pensando que "el Chirrin" pudiera cumplir sus amenazas de matar a varios vecinos de la localidad. La Benemérita, que realizaba pesquisas para capturar al fugado, tuvo conocimiento de su estancia en las inmediaciones de Benamargosa, y tras de varias exploraciones consiguió detenerle y le condujo al Hospital de nuevo.

COSTARA TREINTA MILLONES

PARIS, 24.—Se ha hecho público que una Casa estadounidense se ha firmado un contrato para la nueva línea de "zeppelines" entre Sevilla y Buenos Aires.

El aeropuerto costará treinta millones de pesetas, y la obras de construcción comenzarán inmediatamente. Un aeropuerto similar será construido por la misma Casa en Buenos Aires.

El aeropuerto de Sevilla

La Casa estadounidense es la misma que construyó la apotista entre Madrid e Irún.

La verbena de San Juan

Instalada en el paseo de María Cristina ha comenzado la verbena de San Juan con los consabidos caballitos, columpios, barracas, puestos de horchata y churros, y demás atracciones típicas de todos los años.

Para una buena cantidad de público verbenero, no pasó desapercibida la noche de San Juan, y por allí giró su vuletecita dando un poco de tregua al calor ya respetable de estos días.

El organillo anima aún la estancia de algún bar al aire libre, pero no hace más que recordar a los transeúntes que aquello es una verbena. Por el contrario, sigue la afición a la "pesca del pato", a los ejercicios de destreza con las botellas, a los columpios y a los caballitos. En fin, la distracción de todas las verbenas.

Marcha de doña María Cristina a Munich

Anoche, en el surexpreso de Irún, marchó con dirección a Munich, la Reina doña María Cristina.

Bajaron a la estación, para despedirla, toda la Familia Real, Presidente del Consejo de Ministros, todos los ministros, el capitán general de la primera región, gobernadores civil y militar y numerosas personalidades. Se le tributó una cariñosa despedida.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española y de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Coleros, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.

Créditos hipotecarios

Préstamos para construcción de edificios, abastecimientos y préstamos comerciales.

Emisión de cédulas hipotecarias y otras sobre España y Ultramar.

Cuentas corrientes a la vista.

Depósitos a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477

Calle de la Puerta de San Geronimo, 1 y teléfono, 13.547

Para jamones y salchichones

TRICO

Conde de Romanones, 12

Señoras Tintura Ossyris

LA PRODIGIOSA

Señoras Tintura Ossyris. La prodigiosa. Para jamones y salchichones. Conde de Romanones, 12.

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical).-Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me ha desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en preparación, y cuyo importe le remito en esta letra por giro postal. De usted atento, y a. s. q. e. a. m. Martín Font, Boñafaz, 3, primero, San Sebastián.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos Zambrana, Puerto de Mersa, 1. Gijón, Brezcal, 2, primer piso.

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. - Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis